
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

 

Aos sete dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do Conselho 

Estadual do FUNDEB, localizada na Avenida Agua Verde, 2140, Vila Izabel, Curitiba – Paraná , às 

treze e trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas 

em segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 

conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Soraya Kawakami Maeda 

( Titular – SEFA ), Delize Gnoatto Netto ( Suplente – Poder Executivo Estadual ) , Silvia Neide 

Braulio ( Suplente – SEED ), Ana Lucia Zambão Gutier ( Suplente – CNTE ), Urcula Carina 

Zanon ( Titular – FEPAMEF ), José Dorival Perez ( Titular – CEE ), Emerson Mitsui Karasawa ( 

Titulat AMP ) e a convidada Eliane da Costa Silva, assessora da APP Sindicato ). O Presidente 

Mario Sergio Ferreira de Souza não se faz presente, apresentando uma justificativa de luto em 

família, sendo assim a Vice Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, com a 

seguinte pauta: 1 – Informes, 2 – Análise das Contas FUNDEB – Maio /17 e 3 – Outros Assuntos. 

Em seguida solicita que o Conselheiro Emerson Mitsui Karasawa faça a leitura da ata da anterior, 

feita a leitura, a mesma é aprovada e assinada.  Com o assunto 1 – Informes, a Conselheira Urçula 

Carina Zanon apresenta a nova Conselheira, representante da Secretaria da Fazenda, a senhora 

Soraya Kawakami Maeda, A secretária executiva Marcia Linke Rocha informa que esteve reunida 

com o representante do GRHS/SEED Evandro Guilherme Alves e diz que somente quatro 

Conselheiros não possuem cadastro ainda no sistema RH SEED, que são os seguintes: Ariceli Regina 

Gonçalves, Igor Lucca Almeida Santana, Terezinha de Jesus Maciel e Helbert Marcos Giovani da 

Silva, ressaltando a importância de que todos devam acessar com seus dados de cadastro no site 

www.rhseed.pr.gov.br e que caso houver alguma divergência entrar em contato com ele no GRHS. 

Ainda no assunto 1 a Conselheira Ana Lucia Zambão Gutier sugere visitas as escolas envolvidas na 

operação Quadro Negro para que este Conselho conheça a real situação, e também solicitar maiores 

informações aos envolvidos. Sendo assim fica acordado que será encaminhado à Secretaria de Obras 

um ofício solicitando maiores informações sobre as obras que estão envolvidas na Operação Quadro 

Negro e a causa de sua descontinuidade.  Com a palavra o Conselheiro José Dorival Perez, discorre 

sobre a PEC 15/15 e diz que ao seu entender, a aprovação deveria ser condicionada ao ressarcimento 

aos municípios pequenos do valor que “perdem” para o FUNDEB ou a implantação simultânea do 

custo aluno qualidade. Terminado o assunto 1, inicia-se o assunto 2 - Análise das Contas FUNDEB – 

Maio /17, com a palavra Eliane da Costa Silva diz que a receita proveniente do FUNDEB apresentou 

aumento de R$ 236.518.633,10 ( Duzentos e trinta e seis milhões, quinhentos e dezoito mil, 

seiscentos e trinta e três reais e dez centavos ) o equivalente a 13,29% ( Treze inteiros e vinte e nove 

centésimos percentuais ) no comparativo entre os períodos de janeiro a maio de 2017 e janeiro a 

maio de 2016, realizando a previsão apresentada a Lei Orçamentária Anual da União para o exercício 

de 2017, a qual prevê aumento no repasse do FUNDEB em 12% ( Doze por cento) . A receita 

proveniente do FUNDEB no mês de maio de 2017 comparada ao mês de maio de 2016 apresentou 

aumento de R$ 42.259.214,91 (Quarenta e dois milhões, duzentos e cinquenta e nove mil, duzentos e 

quatorze reais e noventa e um centavos) o equivalente a 12,73%( Doze inteiros e setenta e três 

centésimos percentuais). A despesa apresentou evolução de R$221.379.234,28 (Duzentos e vinte e 

um milhões, trezentos e setenta e nove mil, duzentos e trinta e quatro reais e vinte e oito centavos ) o 

equivalente a 12,80%( Doze inteiros e oitenta centésimos percentuais ) no comparativo do período de 

janeiro a maio de 2017 com janeiro a maio de 2016. A despesa divulgada nos relatórios no portal de 

transparência da SEFA, subdivididas nas diversas rubricas apresentou um total empenhado até o mês 

de maio de 2017 com o pagamento dos profissionais do magistério valor de R$ 1.705.778.772,05 ( 



Um bilhão, setecentos e cinco milhões, setecentos e setenta e oito mil, setecentos e setenta e dois 

reais e cinco centavos ) aplicação dos 60% ( Sessenta por cento ). Deste total foi pago o montante de 

R$1.594.403.461,54( Um bilhão, quinhentos e noventa e quatro milhões, quatrocentos e três mil, 

quatrocentos e sessenta e um mil e cinquenta e quatro centavos ). A despesa empenhada com a 

aplicação dos 40%( Quarenta por cento ) no mês de maio de 2017 foi de R$ 69.400.184,78 ( Sessenta 

e nove milhões quatrocentos mil cento e oitenta e quatro reais e setenta e oito centavos )e até o mês 

de maio foi aplicado com o máximo dos 40%( Quarenta por cento ) R$ 380.187.216,66 ( Trezentos e 

oitenta milhões, cento e oitenta e sete mil, duzentos e dezesseis reais e sessenta e seis centavos ) 

deste total empenhado foi pago a quantia de R$ 292.416.875,18 ( Duzentos e noventa e dois milhões, 

quatrocentos e dezesseis mil, oitocentos e setenta e cinco reais e dezoito centavos ).No item 3 – 

Outros assuntos, a Conselheira Soraya Kawakami Maeda e Silvia Neide Braulio apontaram a 

dificuldade de participar das reuniões deste Conselho quando as mesmas são realizadas no início ou 

no final do mês, devido ao acúmulo de serviços com o fechamento das contas. Sugerindo assim, que 

se façam as reuniões em meados de cada mês. Terminados todos os assuntos a Conselheira Urçula 

Carina Zanon pergunta ainda se algum conselheiro tem mais alguma colocação, não havendo, é 

encerrada a reunião. A data da próxima reunião ainda não está agendada.  Sendo assim, eu Márcia 

Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, 

segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 


